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与时代同步 与读者同行

打赢脱贫攻坚翻身仗
强化督促落实 重返第一方阵

新华社北京 12月 24日电 12 月
24 日，国家主席习近平就印度尼西亚
巽他海峡近日发生海啸灾害向印尼总
统佐科致慰问电。

习近平在慰问电中表示，惊悉印

尼巽他海峡发生海啸灾害，造成重大
人员伤亡和财产损失。我谨代表中国
政府和中国人民，并以我个人的名义，
向你并通过你，向遇难者表示深切的
哀悼，向遇难者家属、受伤者和灾区人

民表示诚挚的慰问。
印尼是中国的友好邻邦，印尼人

民遭受灾害，我们感同身受。我相信，
在你和贵国政府坚强领导下，印尼人
民一定能够克服困难，早日重建家园。

印度尼西亚巽他海峡发生海啸
习近平向印尼总统佐科致慰问电

本报讯（记者田秀忠 通讯员王
自行 周广利）12月24日上午，在郏县
王集乡龙头槐村东南部，乡机关干
部、该村帮扶单位郏县发改委干部职
工与村“两委”干部、党员群众等 160
余人共同参加扶贫公益林义务植树
活动。

今年以来，郏县把公益林基地建
设作为推进国土绿化的重要抓手，积
极探索县、乡、村三级公益林和县直
单位公益林“3+1”建设模式，与荒山
绿化、美丽乡村建设等紧密结合起
来，引导社会各界和广大干部群众，
通过认捐、认种、认领、认管，建设公
仆林、党员林、园丁林、乡贤林、扶贫
林等多种形式的公益纪念林基地，弘
扬生态文明思想，传播绿色发展理
念，推进国土绿化提速。

县委、县政府在县城北部的眼明
寺 森 林 公 园 规 划 县 级 公 益 林 基 地
1000亩，主要种植生态防护功能强的
高大乔木，划分为公仆林、园丁林、天
使林、企业家林、共青林、巾帼林等六
大主题，采取义务植树的方式，由各
单位组织干部职工按照统一规划进
行种植，包栽、包活、包管、包成林。

各乡镇采取社会捐助、捐认、捐
领等方式，建立乡镇公益林基地。广
天乡依托独有的知青文化底蕴，在知
青馆北侧规划知青公益纪念林 200
亩。白庙乡把公益林建设与脱贫攻
坚紧密结合起来，在马湾新村规划建
设乡镇公益林200亩。安良镇建成高
标准乡镇公益林 30 亩，人大代表、政
协委员公益林20亩。

各行政村依托拆旧复垦2亩以下
的零星地块和村庄边角地块，见空补
绿，见缝插绿，门前种绿，种树、种果、
种花，建设面积大小不一、形式多样
的特色公益林。姚庄回族乡小张村
按照“四议两公开”程序，举行公益林
项目发布会，目前已有30多名群众认
捐“父亲树”“母亲树”“公仆树”“乡贤
树”等 216 棵，认捐资金达到 20930
元。广阔天地乡发挥铁锅企业众多
的优势，村里出地、企业种树，建成村级公益林11块。薛店镇
靳窑村积极引导贤达人士、在外经商“能人”，为家乡作贡献，
建成乡贤林近 50亩。安良镇任庄村通过村微信平台发布公
益林建设信息，3天时间收到本村66人捐款3.5万元，种植乡
贤林2500棵。

县林业局、国土局、财政局、住建局等单位主动与乡镇联
系对接，由乡镇提供土地，单位职工负责绿化，先后建设单位
公益林350亩；县发改委筹措资金5万余元，在分包联系的王
集乡龙头槐村建设公益林20多亩，种植核桃树、石榴树、柿子
树等1000多棵；县委组织部、县委党校先后组织500多名组工
干部和党员培训班学员，到莲花山参加义务植树，建设组工干
部和党员公益纪念林200多亩。

公益林建设激发了广大干部群众参与国土绿化的热情，
掀起了植树造林热潮。截至12月22日，全县共规划建设各种
公益林2578亩，吸纳社会资金114万元，完成整地挖坑2.6万
亩、植树1.45万亩。
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12月24日，工人在市区科技路湛河桥项
目工地南岸配合塔吊捆扎桥墩钢筋。

科技路湛河桥长 180 米、宽 40 米，竣工

后将衔接现有科技路与位于湛河南岸的科
技路南延工程，为市区东部增加一条纵贯南
北的新通道。目前，项目桩基工程已全部完

成，建设单位正抓紧推进桥墩、引线建设，努
力争取早日竣工通车。

本报记者 王尧 摄

建设科技路湛河桥

本报讯（记者巫鹏）记者12月24日从宝
丰县工信委和市工信委获悉，在我省刚刚公
布的2018年省级绿色制造名单中，位于宝丰
县的河南省大地水泥有限公司、河南平棉纺
织集团股份有限公司被授予“省级绿色工厂”
称号。

经机构评价、初审推荐、专家评审、对外
公示等环节，近日我省确定了2018年省级绿
色制造名单，其中省级绿色工厂 20 家、省级
培育类绿色工厂28家。

绿色制造体系建设以绿色工厂、绿色产
品、绿色园区、绿色供应链为主要内容，以促
进全产业链和产品全生命周期绿色发展为目
的，以企业为建设主体，以公开透明的第三方
评价机制和标准体系为基础，保障绿色制造
体系建设的规范和统一，把绿色制造体系打
造成为制造业绿色转型升级的示范标杆、参
与国际竞争的领军力量。

为实现绿色工厂创建，大地集团投资
8000多万元，对整个生产线进行全方位提标
升级改造，对除尘系统进行更换、扩容，在全
省同行业中率先实现了超低排放。同时，加
大厂区美化绿化，提升现场管理水平；采取有
效封闭、吸尘等措施，加强储存、包装、运输等
过程中产生粉尘环节的封闭式管理，有效避
免扬尘；搞好厂区的绿化建设，打造“园林式
工厂”。

平棉集团在绿色工厂创建中，利用厂
房 屋 顶 建 设 太 阳 能 光 伏 板 ，总 装 机 容 量
5MW，年发电量约 520 万千瓦时；建成容积
为 18000 立方米的景观式消防水池收集雨
水，实现了节约用水、循环利用的目的；空
压机、除尘系统、细纱车尾排风全面实施余
热回收，年可节约用蒸汽 20420 吨；将通勤
巴士、叉车、铲车等厂内车辆全部由原来的
燃油驱动改造为电力驱动，并积极建设花
园式厂区。

我市两家企业入选
省级绿色制造名单

本报讯（记者杨德坤 通讯员董洁 黄竹
清）12 月 24 日，河钢集团舞钢公司为振华重
工量身定制的 180mm 厚耐磨型中碳铬钼齿
条钢 ZH70Q 研发成功，将批量应用于世界
首座最新型“2500吨自升沉垫式海上风电安
装平台”关键部位——桩腿制造。这是舞钢
公司首次批量生产的最大厚度的齿条钢，也
属世界首创。

据介绍，沉垫式海上风电安装平台又称
“海上风电安装船”，用来进行海上风机、基
础运输及安装施工，平台拥有四条桩腿，牢
牢地插入海底，将船体支撑并固定，形成不
受波浪影响的稳定平台，是我国海上风电作
业从浅海走向近海的关键利器。振华重工
研发的“2500 吨自升沉垫式海上风电安装
平台”是世界首创的新型风电安装平台，也
是一个集成了众多尖端科技的综合性工程，
船长 100 米、型宽 48 米、型深 14 米，开创了
国内之最；起重能力 2500 吨为全球最大，
居世界同类平台之首，是当今在建的海上
风电领域里当之无愧的“巨无霸”。该平
台由上下两个船体组成，下浮体为密闭结
构，与四条桩腿相连可沉到海床的硬泥层
上。由于该平台属世界首创，用钢技术指标
要求很高。舞钢公司在详细了解客户的特
殊需求后，不断创新开发，为客户量身定制
了世界独有的新钢种——高耐磨齿条钢
ZH70Q。

舞钢公司作为国内海洋平台用钢的龙头
生产企业，主持起草了《自升式平台桩腿用钢
板》国家标准，生产的大厚度 215mm 海洋平
台齿条用调质高强钢A514CrQ、A517CrQ结
束了我国海洋平台关键部位用钢长期依赖进
口的历史，据不完全统计，目前海洋工程用钢
已供货累计30多万吨，国内已建和在建的海
洋钻井平台和风电安装平台上几乎都有公司
品牌的身影。

首创高耐磨齿条钢

舞钢板撑起海上“巨无霸” 本报讯 （记 者 高 轶 鹏
通讯员杨红亚）12 月 24 日，
平高集团有关负责人介绍，
在 12 月 22 日于北京举行的
平高集团 2018 年新产品（新
技术）鉴定会上，由该集团自
主 研 发 的《LW10B- 1100/
Y4000-63 型六氟化硫断路
器》等6项新产品（新技术）通
过中国机械工业联合会鉴
定。来自清华大学、西安交通
大学、沈阳工业大学、国家电
网公司、南方电网公司的30余
名领导、专家参加鉴定会。

鉴定会由中国机械工业
联合会主持，经过专家组严
格 审 核 ，《LW10B- 1100/
Y4000-63 型六氟化硫断路
器 》《ZKYN1- 12 （G）/
D2000-20 直流金属封闭开
关设备》2项成果技术水平国
际领先；《TD64-126/2500-
40（VI126400）型 真 空 灭 弧
室》《ZW64- 126/T2500- 40

型真空断路器》《ZKN1-1.8/
D4000- 80 （PGDB- 1800/
D4000-80）型直流断路器》

《PGDA-1800/D4000- 80 型
直流成套开关设备》4项成果
整体性能国际先进。

今年以来，平高集团贯
彻落实国家和公司战略部
署，坚持技术高端引领，在特
高压领域方面，成功研制出
用 于 切 合 滤 波 器 组 的
1100kV 六氟化硫断路器，并
中标临沂站和古泉站。高压
领域方面，研发的 126kV 真
空灭弧室性能参数达到了
C2/E2/M2级别，填补了公司
在高压真空灭弧室方面的技
术空白；自主研制的环境友
好型 126kV 高压断路器采用
平高集团自主研发制造的
126kV 单断口真空灭弧室作
为主开断单元，灭弧室外绝
缘采用纯N2进行保护，实现
温室气体零排放。

2项国际领先 4项国际先进

平高集团6项成果通过鉴定

本报讯 （记 者 杨 德 坤）“ 君 自 故 乡
来，应知故乡事。脱贫攻坚业，百万任我
行。能有机会为家乡脱贫攻坚做点事
情，我深感荣幸和自豪，此次计划分批为
家乡捐助 100 万元用于村庄及学校基础
设施建设，首笔 25 万元路灯照明预算款
项已入账舞钢市慈善总会。”12 月 19 日，
在舞钢市慈善总会举行的一场捐助仪式
上，苏州金筹投资有限公司董事长兼总

经理罗乔飞说。
今年 32 岁的罗乔飞是该市尚店镇李

楼村村民，自幼外出打拼并成立投融资公
司。他致富后不忘家乡，积极担当社会责
任，投身家乡脱贫攻坚事业，以实际行动回
报家乡父老。

“李楼村地处泌阳、叶县、舞钢三县
（市）交界，下雨天道路泥泞不堪，晚上
出行黑灯瞎火，有了这批资金，基本上

能够实现 70 余盏路灯全覆盖以及路桥
修建和改善，村民出行不再困难，学校
还能添置图书、电脑等教学用具，这样
的爱心企业值得点赞。”李楼村党支部
书记高举说。

罗乔飞表示，脱贫攻坚工作任重道远，
他将持续关注家乡教育、道路等的建设，同
时发挥优势，吸引更多的爱心人士参与家
乡建设。

舞钢籍企业家捐资助力家乡脱贫攻坚

“孩子，你又来了，赶快坐下歇歇！”12
月21日，宝丰县观音堂林业站余家村贫困
户刘景红热情地和一名年轻小伙儿打招
呼。这名小伙儿就是驻余家村第一书记李
渊。

2017 年 3 月，按照宝丰县脱贫攻坚工
作安排部署，1990 年 6 月出生的李渊从宝
丰县民政局被派驻到观音堂林站余家村担
任驻村第一书记。

“一名 90 后来当书记，能行吗？”一时
间，“小书记不靠谱”的说法在村里传开
了。风言风语并没有影响李渊的工作，他
反而仔细分析问题，扑下身子，脚踏实地，
更加认真地做着每一项工作。

“只有深入贫困户家中，全面掌握实际
情况，制订针对每户的具体帮扶计划，有效
解决困难，才能得到群众的认可和支持。”
李渊说。

全面入户走访成了李渊开展扶贫工作
的第一步，他也从中摸清了余家村的底子：
余家村是观音堂林站17个贫困村之一，辖
11 个自然村，12 个村民小组，417 户 1427

人，其中贫困户261户850人。
胡凤、刘景红两位老人属于李渊入户

走访的第一批贫困户，她们年迈多病，没有
劳动能力，独自生活，属于政府兜底扶贫对
象。掌握情况后，李渊立即与她们的帮扶
责任人一起，为老人办理了低保救助手续，
帮助耳聋的胡凤老人办理了残疾证。之
后，李渊经常入户看望、节日慰问。“这孩
儿，人真是好啊！”现在，两位老人一见到李
渊，就像见到亲人一样，格外亲切。

严寒酷暑、刮风下雨，余家村蜿蜒曲折
的山路上，李渊的脚步从未停止。“越是恶
劣天气，贫困群众的生产生活越难过，就要
时刻把贫困群众的冷暖放心头，帮他们渡
过难关。”李渊说。

“异地搬迁 130 户 508 人，办理低保
258 户 424 人，五保 8 户 8 人，金融扶贫 29
户，中原保险协管员 22 人，企业爱心帮扶
120户，公益性岗位55人，到户增收现有23
户……”说起余家村现状，李渊如数家珍。

“授之以鱼不如授之以渔，只有提升贫
困群众内在动力，让贫困群众自身动起来，

才能早日实现脱贫致富。”李渊了解到余家
村村民有种植花椒的经验和技术，产量却
一般，就联合该县科技局工作人员，邀请河
南省农科院园林师孙明选，对花椒种植户
进行花椒高产栽培技术培训。

“以前觉得种花椒没什么可学的，都是
按照老方法来管理，花椒的产量不高不说，
还经常发生病虫害。今天李书记请来省里
专家讲解，俺一下子学到了好多新技术。
按照新技术，明年俺家扩大规模种植的60
亩花椒一定能高产！”通过政策扶持、种植
花椒脱贫的村民赵秀营高兴地说。

用脚步丈量民意，用真情拉近民心，如
今的李渊深受群众的信任和认可。“现在大
人小孩都知道俺村有个能干的第一书记李
渊。”余家村党支部书记彭现杰笑着竖起大
拇指说，2018 年李渊被宝丰县评为“优秀
驻村第一书记”。

“为贫困群众做的都是分内的小事情，
下一步我还要在产业扶贫、技能培训上多
下功夫。”李渊说。

（本报记者巫鹏 通讯员杨国栋）

——记宝丰县观音堂林站余家村90后驻村第一书记李渊

用脚步丈量民意 用真情拉近民心

各县（市、区）人民政府，城乡
一体化示范区、高新区管委
会，市直各单位：

根据《国务院办公厅关于
2019年部分节假日安排的通
知》（国办发明电﹝2018﹞15号）
精神，现将2019年元旦放假调
休日期的具体安排通知如下：

2018 年 12 月 30 日 至

2019年 1月 1日放假调休，共
3天，2018年12月29日（星期
六）上班。

节假日期间，各地、各单
位要妥善安排好值班和安
全、保卫等工作，确保人民群
众祥和平安度过节日假期。
平顶山市人民政府办公室

2018年12月24日

关于2019年元旦放假安排的通知

本报讯 （记者孙鹏飞）12 月 24 日下午，
我市召开经济工作专题会议，认真学习贯彻
中央经济工作会议精神，研究谋划明年经济工
作。市委书记周斌主持会议，市长张雷明、市
委副书记葛巧红、市人大常委会主任李萍、市
政协主席黄庚倜等在平的市领导出席会议。

经过前期深入调研、认真思考，市领导和
市直经济部门主要负责同志一起，深入学习
贯彻中央经济工作会议精神，紧密结合我市

实际，围绕“今年怎么看”“形势怎么判”“明年
怎么干”，畅所欲言，深入交流，谈发展、讲问
题、提思路、说举措，进一步统一了思想、提升
了认识、理清了思路、明确了方向，取得了很
好效果。

会议强调，要深入学习贯彻中央经济工
作会议精神，深刻领会党中央对明年经济工
作的重大决策部署，找准中央大政方针与我
市实际的结合点，把中央的决策和省委的部

署贯穿到我市明年工作思路谋划之中。要围
绕综合实力高质量重返全省第一方阵这一目
标，全面落实高质量发展要求，着力提升“八
个度”，扎实推进“五大转型”，以建设国家老
工业基地和资源型城市产业转型升级示范
区、国家农业可持续发展试验示范区和农业
绿色发展试点先行区为支撑，牢牢抓住中国
尼龙城这个龙头，努力打造尼龙新材料和盐
化工及PC、新能源储能、高端装备制造、特钢

不锈钢、煤焦油深加工、碳新材料、健康食品
“1+7”制造业产业体系，深入开展“两学两比
两争”，推动经济高质量发展迈上新台阶。要
坚定信心、保持定力，在充分分析研判国际国
内经济形势的基础上，综合考虑我市各方面
基础优势、发展态势、支撑条件，科学谋划确
定明年经济指标。要狠抓作风建设，加强学
习和调查研究，提振精气神，汇聚正能量，大
力营造担当作为、务实重干的浓厚氛围。

我市召开经济工作专题会议

研究谋划明年经济工作


